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Comissão de Ciência e Tecnologia busca realidade
econômica do Estado

(foto lonas Lemos Campos)

Após ser aprovada
em Plenário e insta-
lada no final do pri-

meiro semestre, a Comissão
Especial de Ciência, Tecno-
logia e Inovação, presidida
pelo deputado Paulo Born-
hausen (PFL) , apresentou
nesta quarta-feira (8) um
diagnóstico da realidade
econômica do Estado e a
definição de um calendário
de sete audiências públicas,
com início no próximo dia 20,
em Blumenau.

Nestes encontros grupos
de trabalho formados por Deputados Bornhausen, Ponticelli e Sopelsa
docentes de ensino superior, pesqui- (Funcitec), Fiesc, Sebrae e Epagri, entre
sadores, empresários e outros pro- outras, fazem parte do comitê de as-
fissionais da área vão contribuir com sessoramento da comissão especial, que
sugestões para a nova política pública de deverá concluir os trabalhos até o dia 27
ciência e tecnologia para Santa Catarina. de setembro.
Participam ainda da comissão o deputado Bornhausen afirmou que o Estado vai
Joares Ponticelli (PPB), relator, e o sair na frente no estabelecimento de uma
deputado Moacir Sopelsa (PMDB). política para o setor, lembrando que a

Instituições como a UFSC, Udesc, Argentina passa por uma grave crise
Fundação de Ciência e Tecnologia de SC financeira por não ter investido ma-

Sessão Especial em Criciúma
Napróxima segunda feira (13), às

14 horas, acontece em Criciúma
uma sessão especial em favor da
duplicação da BR -10 1 no trecho entre
Palhoça (SC) e Osório (RS). Segundo
o líder do PFL, deputado Júlio Garcia,
autor do requerimento que propôs a
sessão, este será mais um passo
importante na demons tração da
unidade política dos representantes
da região sul catarinense. "Estamos
nos mobilizando independente de
partido", comentou Garcia.

O requerimento aprovado em Ple-

nário foi subscrito pelos parlamentares
do sul do Estado, os deputados
Manoel Mota (PMDB), Ronaldo
Benedet (PMDB), Joares Ponticelli
(PPB), ValmirComin (PPB), AltairGuidi
(PPB), José Paulo Serafim (PT) e Clésio
Salvaro (PFL). O ministro dos Trans-
portes, Eliseu Padilha, deputados
federais e senadores, integrantes do
Fórum Parlamentar Catarinense, em
Brasília, foram convidados por
Ponticell i, presidente da CPE que
acompanha os assuntos relacionados
à BR-lOl. Mais BR-tOt na p. 5

ciçamente em ciência e tecnologia, e que
o Brasil precisa melhorar sua posição no
ranking mundial, atualmente ocupando
o 43° lugar. Ponticelli frisou que o cidadão
exige cada vez mais dos parlamentares e
que os resultados deste trabalho vão
virar uma outra página no parlamento
catarinense. Já Sopelsa pregou a rea-
lização de audiências com a participação
dos universitários e atestou a impor-
tância do tema para o desenvolvimento
e melhoria de qualidade de vida da
população.

Diagnóstico - Maria Gorete Hoffmann,
técnica da Fundação Centros de Refe-
rência em Tecnologias Inovadoras (Certil
UFSC), esclareceu que o diagnóstico a
ser apresentado nas audiências vai
mostrar o panorama econômico, social e
ambiental do Estado, o processo de
geração de ciência e tecnologia com base
nos recursos humanos e o fomento à
nova tecnologia, assim como as ca-
racterísticas regionais baseadas na
hidrografia, os mais diversos indicadores
e o desempenho das indústrias nos
planos estadual, nacional e interna-
cional. Também serão analisados seg-
mentos econômicos como exportações,
Produto Interno Bruto (PIB) e a estrutura
de energia, gás, telecomunicações e o
fomento à pesquisa, estabelecendo
desta forma pontos fortes e fracos das
ações praticadas em Santa Catarina.
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Escola do Legislativo
Quando a globalização quebrou as barreiras

da macroeconomia e passou a exercer influên-
cia em nosso cotidiano, sua ação no mercado
de trabalho modificou o perfil do trabalhador
que luta pelo primeiro emprego ou por avanço
profissional. O que se espera do servidor é o
diferencial em sua capacitação, a qualificação
específica, o "saber fazer melhor" instituído
pelo cenário competitivo de hoje.

Esta tendência nasceu no setor privado e
ganha a cada dia mais força, excluindo milhares
de trabalhadores brasileiros do mercado de
trabalho, em nome da exigência da alta
qualidade de serviços. Agora o servidor público

precisa abrir os olhos para o fato de que não está isento deste parâmetro
de seleção. Este setor também precisa se qualificar para se manter e
prosperar. Se o lugar ao sol já foi conquistado, a qualificação é necessária
para a conquista de avanços profissionais e benefícios já assegurados por
lei. A boa notícia é que o funcionário público está acordando para tal
realidade.

Como presidente da Assembléia Legislativa de Santa Catarina, investi
no aperfeiçoamento dos servidores. Um senso que visou conhecer o

funcionário e suas expectativas profissionais incentivou a realização de
cursos de aperfeiçoamento. A resposta foi a participação maciça dos
servidores.

A conseqüência natural foi ampliar o projeto, até então restrito à
especialização dos servidores da Assembléia e transformá-lo em um projeto
inovador para todo o Poder Legislativo catarinense. Assim nasceu a Escola
do Legislativo, uma proposta mais abrangente e permanente, destinada a
atender também a outra ponta: os vereadores e funcionários das Câmaras,
cuja rotina é muito parecida com a da Assembléia Legislativa. A Escola
vem estabelecer o contato próximo com estes servidores, fornecendo
orientação sobre o cotidiano e os temas mais atuais deste Poder.

O I Ciclo de Debates do Legislativo Municipal, produzido e ministrado
por funcionários da Assembléia Legislativa em junho último, foi a prova
de que estamos no caminho certo. Além de demonstrar a capacitação dos
promotores do evento, o retorno positivo dos participantes indica que o
projeto veio para ficar. Todas as regiões de Santa Catarina foram abrangidas
através da realização do Ciclo de Debates. Algumas cidades já manifestaram
a vontade de sediar novamente o evento. Outros municípios por onde a
Escola ainda não passou também já abriram os braços para recepcionar os
seminários. Convite que a Escola do Legislativo de Santa Catarina terá
grande orgulho em aceitar.

Deputado Gilmar Knaesel (PPB)

Polícia Civil X Segurança Pública
De longa data temos acompanhado o

desenvolvimento da segurança pública no
Estado, que, para orgulho nosso, já serviu de
modelo a todo o Brasil. Em 1985, as Polícias
Civil e Militar eram as mais bem remuneradas
do País; a polícia Civil era bem estruturada,
altamente profissionalizada e mantinha o seu

.,~ Plano de Cargos e Salários sempre atualizado.
Todavia, na última década, esta situação se

deteriorou, em decorrência de modificações
equivocadas feitas por pessoas desentendidas
no assunto, na maioria das vezes atendendo a

.~ interesses pessoais. Houve total retalhamento
da estrutura da Segurança Pública catarinense, em razão de uma série de
Leis de Decretos mal formulados e totalmente em desacordo com a realidade
da instituição.

Em face disso, nunca foi tão importante e urgente a reestruturação
completa da Segurança Pública, especialmente a sua organização, estrutura
funcional e administrativa. Portando, e enfocando apenas o aspecto mais
urgente para o "homem de segurança", desenvolvemos um anteprojeto de
lei que vislumbra resgatar a dignidade do homem policial civil, e, nele, a
própria instituição, proporcionado-lhe um quando de carreira e de salários
compatíveis com a especialidade de sua função.

Esclarecemos que a Lei Complementar 137/95 já assegura a
proporcionalidade da remuneração dos policiais civis, o que não vem
sendo observado.

Énecessário ter em mente que a viabilização do plano proposto servirá
para estimular o nosso "homem de segurança" a buscar o aprimoramento
profissional, considerando-se que hoje cerca de 70% já possuem curso
superior. Formalizou-se então, por esta via, um plano de cargos e salários,
que foi apresentado ao Poder Executivo para que fosse aprimorado e,
esperava-se, convertido em projeto de lei governamental. Esta vinculação
ocorreu por requerimento de minha autoria, aprovado em Plenário .

O Governador Esperidião Amin comprometeu-se a colher das Secretarias
da Segurança Pública, da Administração e da Procuradoria-Geral do Estado,
análise e parecer, bem como a promover reunião com entidades que
participaram da discussão para a elaboração do projeto, mas
lamentavelmente, vimo-nos frustrados em nossas expectativas depois de
mais de 14 meses do compromisso governamental
. Em razão desta inércia, que interpretamos como ausência de vontade

política do Poder Executivo, entendemos que se tomou improrrogável '--'
convertermos a proposta no presente projeto de lei. Aventamos, desde -.J

logo, que a Comissão de Justiça possa cogitar de estabelecer a conexão ~
perdida entre os poderes Executivo e Legislativo, instruindo-o, alternativa
ou cumulativamente, com dados que forem coligidos através de diligência
à Administração do Estado e/ou em audiência pública em que tenham
assento as entidades antes referidas.

Esperamos que da análise resulte a integral acolhida do projeto, o qual,
convertido em lei, certamente significará justiça à instituição Policial
Civil que poderá garantir a Segurança Pública tão almejada pela sociedade.

Deputado Heitor Sché (PFL)
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Sessão discute conflito entre índios
e colonos no Oeste
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Parlamentares, prefeitos, autorida-
des estaduais e federais, represen-
tantes da Fundação Nacional do

Índio (Funai), Ministério Público e do
Poder Judiciário discutiram nessa se-
gunda-feira (6) durante Sessão Solene
requerida pelo presidente da Assembléia,
deputado Onofre Santo Agostini (PFL),
o conflito entre agricultores e índios
gerado pela demarcação e invasão de ,
terras que estão ocorrendo em diversos
municípios da região Oeste do Estado.

No final do evento foi aprovado um
documento sugerindo que a questão seja
solucionada através de consenso entre
os governos federal e estadual. O do-
cumento será encaminhado à bancada
catarinense no Congresso Nacional, ao
Ministro da Justiça e aos Presidentes da
Funai e da República.

Onofre Agostini lembrou que o conflito
foi gerado pela invasão de propriedades
e demarcação de terras pela Funai,
atingindo cerca de 1600 pessoas somente
em Cunha PorãoEle alertou que não consta
em nenhum cartório local o registro de
qualquer reserva indígena, e apelou para
que a solução seja consensual.

Os prefeitos de Maravilha, Celso
Maldaner, e de Abelardo Luz, João Rosa,

(fotos Ionas Lemos Campos)

Agricultores comparecem à Sessão
alertaram que se medidas urgentes não
forem tomadas a situação se tornará
explosiva e o conflito pode se transformar
em violência.

O procurador da Funai, Derli Cardoso
Fiúza, enfatizou que os funcionários da
entidade não promoveram nenhuma in-
vasão de terra. "Nossa função é demarcar
as terras consideradas indígenas, e a
grande dificuldade é justamente servir de
amortecedor nos conflitos e tensões entre
índios e agricultores", disse.

Falando em nome dos índios, Orides
da Silva, presidente do Conselho de

.,1
Caciques de Santa Catarina,
acusou alguns agri-cultores
de racismo, e frisou que
durante os últimos 100 anos
o Estado só tem mas-sacrado
os indígenas.

O juiz agrário, Victor Fer-
reira, representante do Tribunal de
Justiça, frisou que a missão do Judiciário
é colaborar para que seja encontrada uma
solução pacífica para a questão, com a
preservação dos direitos de todos os
segmentos envolvidos no conflito.

Os deputados Moacir Sopelsa, Her-
neus de Nadal, Gelson Sorgato e Rogério
Mendonça do PMDB também se mani-
festaram em defesa de uma solução
negociada, bem como os representantes
da bancada do PPB Milton Sander e Reno
Caramori.

O presidente Onofre Agostini (PFL)
reuniu nesta semana os presidentes

das dez comissões permanentes para
discutir os problemas internos que estão
atrapalhando o andamento dos trabalhos.

Buscando sanar as deficiências exis-
tentes, Onofre informou que na próxima
semana a Escola do Legislativo em
conjunto com o Tribunal de Justiça
deverão realizar um curso para fun-
cionários das comissões e da coorde-
nadoria das comissões, onde os parti-
cipantes deverão aprender como se faz
um processo legislativo. "Cada fun-
cionário das comissões deverá fazer papel
de "Oficial de Justiça", acompanhando
cada projeto que está com o prazo
vencido", afirmou. Durante a reunião
ficou decidido que o andamento dos
projetos ficará à disposição do público
através do site da Assembléia na internet.
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Deputados conhecem realidade criminal de Criciúma

A Comissão Parlamentar Exter
na (CPE), que está verifican-
do a situação criminal em Cri-

ciúma, presidida pelo deputado Ronaldo
Benedet (PMDB), , esteve nesta segun-
da-feira (6) no município com os deputa-
dos membros Valmir Comin (PPB) e José
Paulo Serafim (Pf).

Os parlamentares participaram de uma
reunião na Universidade do Extremo Sul
Catarinense - Unesc e solicitaram ao rei-
tor, Antônio Melioli Filho, parceria para
o levantamento do diagnóstico da
criminalidade local, que está preocupan-
do não apenas a população, mas também
as autoridades da área. O Instituto de
Pesquisas Ambientais e Tecnológicas vai
conduzir as pesquisas através de uma
equipe multidisciplinar, envolvendo es-
tudantes dos cursos de Direito e Psico-
logia da universidade.

A Comissão visitou ainda o Presídio
Santa Augusta, conhecendo de perto a
problemática carcerária. Acompanhados
do diretor, Delzimar Manchenho, que
assumiu o cargo há uma semana, per-
correram as celas que enfrentam uma
superlotação. Apesar da capacidade real

ser para 167 presos,
hoje estão no local 227
presos, vários deles
amontoados em celas
de dez pessoas, na qual
caberiam no máximo
quatro. Desse total,
55% aguardam julga-
mento, mas há casos
também em que a pena
já foi cumprida, mas
que ainda permane-

VISita ao presídio

Audiência pública debate a segurança

os movimentos reivindicatórios das
polícias Civil e Militar no país

levaram a Comissão de Fiscalização,
presidida pelo deputado Jaime Mantelli
(PDT), a promover uma audiência pública
nesta segunda-feira (6), que contou com
a presença de autoridades e dos tra-
balhadores da segurança pública em
Santa Catarina. O dia foi marcado na
Capital pela distribuição de panfletos por
parte dos policiais, insatisfeitos com as
condições de trabalho e a baixa remune-
ração imposta à categoria.

Ao final do encontro, Mantelli anun-
ciou que as sugestões apresentadas
serão reunidas num documento a ser
votado na comissão, reiterando ser
imprescindível a discussão do orçamento
para uma elaboração mais eficaz de
reajuste salarial aos policiais.

Os parlamentares lamentaram a au-
sência do Comandante Geral da Polícia
Militar, justificada em documento, res-
saltando que o envio de um repre-
sentante, como aconteceu com o Dele-

gado Geral da Polícia Civil, João Manoel
Lipinski, participando da reunião em
nome do secretário de Segurança Pública,
Antenor Chinato, seria fundamental para
responder às questões levantadas sobre
o tema.

Os deputados Lício Mauro (PPB), Volnei
Morastoni e Ideli Salvattti (PT) e João
Henrique Blasi (PMDB) reconheceram
serem justas as reivindicações e se
colocaram à disposição das entidades
classistas para intermediar, junto ao
governo, ou mesmo apresentar propostas
na Casa que garanta maior qualidade de
vida aos agentes de segurança.

Os parlamentares de oposição cri-
ticaram o Executivo pela destituição do
comando de um membro do Corpo de
Bombeiros que denunciou a falta de
aparelhamento da instituição, os con-
vênios com prefeituras que tiram policiais
militares das ruas para trabalhar no
trânsito, além de outras deficiências no
combate à criminalidade crescente no
Estado.

J

cem no presídio. Existe ainda casos de 12 '----
presos com Aids, que já desenvolveram ~
a doença e outros 15 que são soro- -.../
positivos. Por outro lado, o presídio
desenvolve atividades de socialização,
como artesanato, reciclagem de papel e
montagem de grampos de roupas, onde
os detentos recebem remuneração mensal
e têm abatimento na pena.

Os membros da CPE também estiveram
reunidos com o Delegado Regional
Valdenei De Bona e com ajuíza Ana Lia
Lisboa Carneiro, buscando esclare-
cimentos. Segundo Benedet, este é o
primeiro passo da Comissão em busca de
soluções para amenizar a situação da alta
criminalidade em Criciúma
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Parlamentares solicitam parecer técnico da
Funai para obras da BR-IOl/Sul

Umamanhã inteira de
discussões envolveu
parlamentares, repre-

sentantes de vários setores
como Funai, Fatma, Procu-
radoria da República, Minis-
tério Público, vereadores da
região Sul e índios Guarani que
vivem no Morro dos Cavalos,
em Palhoça, na Grande Floria-
nópolis.

A quinta audiência pública
da Comissão de Direitos Hu-
manos, presidida pelo depu-
tado Jaime Duarte (PPS), para
discutir as questões indígenas
que envolvem as obras de
duplicação da BR 101- trecho
Sul, nessa quinta-feira (9), foi
a mais polêmica desde que
começaram as discussões no

último dia 19 de abril. De um
lado os índios, que querem
uma definição para o impasse,
desde que seus direitos sejam
preservados. "Até o ano de
1500 éramos os donos da terra
e de lá para cá estamos sendo
humilhados, jogados de um
lado para o outro, vindo parar
na BR", declarou o cacique
dos Guarani. Pressão igual,
mas com outro objetivo, fa-
zem as lideranças do Sul, que
pedem o início das obras para
impedir o aumento no número
de mortes na 101 por falta da
duplicação das pistas.

Depois de quase quatro
horas de debates foi acertado
que a comissão deverá agen-
dar uma audiência com o
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Indios presentes à audiência

presidente da Funai, em Bra-
sília, Clenio Alvarez, para que
forneça o parecer técnico
sobre a obra ao Ibama, que por
sua vez, vai expedir a licença

ambiental prévia. Esta será
então repassada ao Ministério
dos Transportes, que buscará
recursos internacionais para o
início das obras.

Presídio em Rio do Sul
Audiência pública
A partir da iniciativa do deputado Rogério Mendonça

~PMDB), a Comissão de Direitos Humanos, presidida
pelo deputado Jaime Duarte (PPS), vai realizar uma audiên-
cia pública, no dia 20 deste mês, para debater a construção
de um novo presídio em Rio do Sul. O evento será realizado
na Câmara de Vereadores do município, a partir das 14 horas.

De acordo com o parlamentar, o prédio que abriga atual-
mente os detentos da região encontra-se em situação precá-
ria e superlotado. "Além disso, a estrutura prisional está
localizada no centro da cidade, próximo a vários estabeleci-
mentos como postos de saúde e colégios que recebem a
passagem de milhares de pessoas por dia, representando
risco iminente às crianças, idosos e comerciantes. Enfim, a
comunidade está apreensiva e insegura", justifica.

100 anos do nascimento de Heriberto Hülse

O deputado Joares Ponticelli (PPB) requereu a constituição de Comissão Especial destinada
a organizar a celebração do 1000 aniversário de nascimento do ex-deputado e ex-governador

Heriberto Hülse, que ocorrerá em 30 de abril de 2002. Natural de Tubarão, onde nasceu em 30 de
abril de 1902, Heriberto Hülse era filho de Augusto Hülse e Delfina Orige Hülse. Começou a
trabalhar bastante jovem, ligando-se à Organização Lages, da qual foi gerente da Cia. Brasileira
Carbonífera de Araranguá, em Criciúma. Foi suplente de juiz federal em Criciúma, então
pertencente à Comarca de Urussanga.

Elegeu-se deputado à Assembléia Constituinte Estadual em 1935 e foi secretário Fazenda de
1954 a 1955. Foi eleito vice-governador do Estado na chapa encabeçada por Jorge Lacerda,
tendo assumido a administração estadual em 1958 em decorrência da morte do titular em acidente
aéreo, terminando o mandato em 1961. O ex-govemador Heriberto Hülse faleceu em Florianópolis
em 11 de novembro de 1972.
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Controle de radiações
A presentado projeto lei de autoria do

~eputado João Rosa (PTB), que au-
toriza o Poder Executivo a implementar
ações de controle de qualidade para o uso
adequado das radiações ionizantes no Es-
tado. As medidas de controle de qualida-
de em proteção radiológica deverão ser
realizadas observando-se a implantação
de mapeamento estadual para identificar
e controlar as atividades de radiologia mé-
dica e odontológica, radioterapia, medici-
na nuclear "in vivo" e medicina nuclear
"in vitro", além de implantação de depó-
sito de rejeitos radiativos, regulamenta-
ção do uso, transportes e armazenagem
de fontes de radiação, entre outras ativi-
dades.

A matéria estabelece que o Poder exe-
cutivo instituirá campanha estadual visan-
do orientar a comunidade e assegurar

Pedidos de Informação

Odeputado Nilson Gonçalves (PSDB)
está enviando quatro pedidos de

informação ao Governador do Estado e
seus auxiliares, sendo dois deles en-
dereçados ao Secretário de Segurança
Pública pedindo que supra a Polícia militar
de Joinville de bafômetros e a rein-
tegração de ex-policiais militares e civis,
com ficha limpa, pois eles possuem
preparo e formação para cobrir carências
nos quadros da corporação.
Ao Governador o parlamentar sugere
encaminhamento de projeto de lei à
Assembléia visando criar incentivo fiscal
à prática esportiva, e ao Secretário dos
Transportes solicita a pavimentação
asfáltica da rodovia SC-425, que liga mirim
Doce àBR-470 e a Taió.

, Lugares especiais ""

As salas de projeções, teatros e
demais espaços culturais de-

verão reservar 3% dos lugares para
pessoas obesas. Esta é a proposta
do presidente da Assembléia, de-
putado Onofre Agostini (PFL), em
projeto de lei apresentado na última
semana.
Também está previsto na matéria a
reserva de, no mínimo, dois lugares
nos ônibus coletivos municipais e
intermunicipais do Estado, para
atendimento dessas pessoas.

\.

(foto lonas Lemos Campos)

Deputado João Rosa
melhores condições de racionalizar os efei-
tos decorrentes das implicações oriundas
da radiação.

PCC na Capital

O líder do PMDB, deputado João
Henrique Blasi, formulou pedido de

informação endereçado ao Secretário de
Justiça e Cidadania, acerca da trans-
ferência dos líderes do PCC para a capital
catarinense. No documento Blasi ques-
tiona se houve formalização do pedido
de transferência da Vara Penal com-
petente da Comarca de São Paulo e o
deferimento por parte da Vara de Exe-
cuções Penais de Florianópolis.

Em meio a polêmica, o deputado
também pede esclarecimentos ao se-
cretário sobre consulta ao Ministério
Público quanto a transferência e se é
procedente a informação publicada na
imprensa de que o Estado poderia sofrer
represália (não-repasse de recursos
financeiros do Orçamento da União), se
não aceitasse receber os líderes do PCc.

Voltou ao Brasil e foi professor em Re-
cife (PE) e Taubaté (SP) e, em 1981, foi
escolhido primeiro bispo diocesano de
São José dos Campos (SP), onde
atuou por dez anos. Em 16 de março
de 1991 assumiu a Arquidiocese de
Florianópolis, iniciando e concluindo
o Seminário de Teologia e Convívio
Emaús, na Capital, e o Seminário de
Filosofia Edith Stein em Barreiros, São
José.

Recentemente foi escolhido pelo
Papa João Paulo II para substituir Dom
Eugênio Sales, Arcebispo do Rio de
Janeiro, que está se aposentando. A
posse de Dom Eusébio no novo cargo
está prevista para o final do mês de
setembro.
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Honraria de Mérito a Dom Eusébio Scheid

Projeto de Resolução que concede
Honraria de Mérito ao Arcebispo

de Florianópolis, Dom Eusébio Oscar
Scheid, pelas relevantes ações pasto-
rais prestadas ao Estado de Santa
Catarina, foi apresentado pelo depu-
tado Jorginho Mello (PSDB). De acor-
do com o autor, "a honraria será con-
cedida em forma de placa personaliza-
da, simbolizando a gratidão do povo
catarinense pela nobreza de caráter,
conduta ilibada e sabedoria inconteste
deste cidadão nascido em Luzerna, que
à época era distrito de Joaçaba".

Dom Eusébio nasceu em 8 de de-
zembro de 1932 e foi ordenado sacer-
dote em Roma em 3 de julho de 1960,
onde fez seus estudos de Teologia.
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Infância e Adolescência
Destinar recursos para o

Fundo da Infância e da
Adolescência é a proposta do
deputado Jaime Duarte (PPS),
a ser encaminhada ao Gover-
nador e a todos os presiden-
tes de empresas estatais,
autarquias, fundações e soci-
edades de economia mista. A
indicação prevê que seja des-
tinado 1% do imposto de ren-
da devido à Receita Federal
para esse fundo.

o parlamentar lembra que o
Estatuto, criado em 1990, pre-
vê que pessoas físicas e jurí-
dicas possam deduzir parte do
imposto de renda devido fa-
zendo doações. Em Santa
Catarina a arrecadação atinge
R$ 18 milhões entre as pesso-
as jurídicas e R$ 2 milhões en-
tre as pessoas físicas. "Tal ini-
ciativa do governo será exem-
plo para as empresas priva-
das", lembrou.

Reposição salarial
Requerimento de autoria do deputado Heitor Sché (PFL) ao

Governador do Estado sugere que o pagamento da
reposição salarial aos servidores do Poder Executivo já aprovada
pela Assembléia, seja feito em duas vezes, nos meses de setembro
e outubro próximos, visto que neste mês de agosto será quitada
a totalidade dos vencimentos atrasados. Segundo Sché, "com
essa medida o governo do Estado resgatará o respeito ao
funcionalismo público estadual, que foi altamente prejudicado
pelas duas administrações que antecederam a atual".
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Liberação de verba

O deputado Cesar
Souza (PFL), aten-

dendo solicitação feita
pela comunidade do bairro
Bela Vista, Palhoça, rei-
vindicou junto ao governo
do Estado e obteve a libe-
ração de verbas no valor
de R$ 150 mil para pavi-
mentação da rua Geral da
Coloninha, que equivale a
cinco mil metros quadra-

dos de asfalto.
De acordo com o depu-

tado esta reividicação é
mais do que válida pois os
moradores daquela comu-
nidade sofrem com os
constantes alagamentos.
A pavimentação acabará
com os vários desloca-
mentos que a população
precisa fazer atualmente,
justificou.

Deputado Adelor Vieira (PMDB) ao secretário dos Transportes
solicitando a pavimentação asfáltica da SC-425, que liga os
municípios de Taió e Mirim Doce à BR-470.

Deputado Júlio Garcia (PFL) ao secretário dos Transportes e
Obras requerendo a construção de uma passarela na ponte que liga
o centro da cidade de Braço do Norte com a comunidade de Lado
União, na rodovia SC-439.

Deputado Romildo Titon (PMDB) à Telesc Brasil Telecom para
que ceda uma sala de sua propriedade, localizada no centro de
Campos Novos, para a abrigar o núcleo dos artesãos do município.

Deputado Onofre Agostini (PFL) ao Presidente do Tribunal
Regional Eleitoral solicitando a criação de zonas eleitorais para os
municípios de Correia Pinto e Otacílio Costa.

Deputado Rogério Mendonça (PMDB) ao presidente da Federação
do Comércio do Estado de Santa Catarina solicitando a implantação
de unidades do Senac e do Senai em Indaial.

Deputado Joares Ponticelli (PPB) ao secretário dos Transportes
e Obras solicitando o alargamento das passarelas das pontes da SC-
438, sobre o Rio Bonito, em Braço do Norte.

Deputado João Rosa (PTB) ao Governador pedindo a edificação
de nova cadeia em São Francisco do Sul,já que amesma foi danificada
em rebelião no final do ano passado.

Deputado Heitor Sché (PFL) aos secretários da Educação e da
Saúde solicitando cooperação financeira para construção de centro
de atendimento a crianças em ltuporanga.

Deputado Nelson Goetten (PPB) ao secretário dos Transportes
pede a destinação de recursos para a construção de ponte em Barra
da Paleta, na estrada que liga Mirim Doce a Taió.

Deputado Reno Caramori (PPB) aos diretores e funcionários da
Perdigão/SA, pela passagem dos 67 anos de fundação daquela
empresa.

Deputado Antônio Aguiar (PFL) ao Governador do Estado
solicitando verbas para construção do centro comunitário da
Associação dos Grupos de Pequenos Agricultores de Canoinbas.

Deputada Ideli Salvatti (PT) ao Presidente da República e aos
ministros do Orçamento e da Educação solicitando negociações
para atender as reivindicações dos servidores das universidades
federais, sem reajuste há sete anos.

Deputado Altair Guidi (PPB) ao Governador e ao secretário dos
Transportes solicita providências no sentido de estadualizar a estrada
que liga o distrito de Sapiranga à localidade de Boa Vista, em Meleiro.

Deputado Adelor Vieira (PMDB) ao Governador pedindo a
concessão de uma ambulância para a Sociedade Corpo de Bombeiros
Voluntários de Camboriú.

Deputado Heitor Sché (PFL) ao Governador solicitando a
celebração de convênio para a construção de 40 unidades sanitárias
residenciais no município de Petrolândia.

Deputado Rogério Mendonça (PMDB) requereu ao secretário da
Saúde à disposição de uma ambulância para o transportes de pes-
soas doentes em Guarujá do Sul.

Deputado Antônio Aguiar (PFL) requerendo a realização de Sessão
Solene da Assembléia, em homenagem à passagem do aniversário
de 96 anos do Colégio Catarinense.

Deputada Ideli Salvati (PT) ao secretário de Administração
solicitando cópia do convênio entre o governo e a Universidade
Estácio de Sá, que proporciona desconto para os servidores públicos
e seus dependentes, para cursar faculdade nessa instituição.

Deputado João Rosa (PTB) solicita ao Governo arões urgentes
para monitoramento da dragagem e limpeza dos rios existentes no
Estado.
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Livro homenageia Homem do Contestado

Lançandonesta quarta-feira (8), no
hall da Assembléia o livro Taipas
- Origem do Homem do Contes-

tado - O Caboclo, do sociólogo e mes-
tre em metodologia pela Georgetown
University, (EUA), Octacílio Schüler So-
brinho, natural de Curitibanos.

Prefaciada pelo governador Esperidião
Amin, a obra busca a história desde a
Idade Média, para reconstituir a saga do
homem do Contestado, e passa a ser um
referencial inestimável para o estudo das
diferentes etnias que compuseram o
estado catarinense.

Este é seu 19° livro e o título Taipas
busca enobrecer esse tipo de edificação,
muito comum nos campos da região do

(foto Albeno Neves)

Sessão de autógrafos

Contestado (terras en-
cravadas de pequenas
pedras irregulares), e
que serviram passiva-
mente de trincheiras nas
lutas sangrentas por lá
travadas. O autor escla-
rece também que nos
mais remotos lugares do
mundo, a taipa é usada
como parede de casas,
muros, pisos ou nas
encostas, impedindo o
soreamento do solo e
permitindo o curso da
água, decodificando na

mente humana a proteção da natureza.
Declaradamente um apaixonado pelo

Contestado, o autor Informou que o livro
começou a ser idealizado há 15 anos, quan-
do iniciou pesquisas nas universidades
de Lisboa, Madri, Barcelona, Montevidéu,
Buenos Aires, UFSC e Escola Superior
de Guerra (RJ). Segundo ele o livro é re-
sultado também de conversas que manti-
nha com o pai, Guilherme, já falecido e
que ainda mantém com a mãe, EIsa, que
abrigaram e conviveram com muitos so-
breviventes e remanescentes de João
Maria, o Caboclo, líder espiritual na Guer-
ra do Contestado, e foram desta forma
testemunhas quase oculares da história.

O livro que será distribuído nas escolas
da rede pública estadual e particular,
ensino fundamental e médio, também será
transformado em romance e em novela.

Joinville em exposição na AL
A maior cidade do Estado será

focalizada na nona edição do Projeto
Retratos de Santa Catarina, marcada a
próxima terça-feira (14), no hall daAL. Um
vídeo, com informações sobre a cultura, a
economia e a infra-estrutura do município,
abrirá a solenidade seguido da apre-
sentação de composições de Astor
Piazzola, Michael Legrand, Villa-Lobos e
Hermeto Paschoal, uma mistura de po-
pular e erudito com som ao vivo de piano,
acordeão, violino/viola, bateria e baixo
pela Phanton Band.

A Camerata A6 apresentará compo-
sições de Mozart, Ernani Aguiar e Guerra
Peixe, e o barítono Douglas Hahn in-

terpretará duas árias e um recitativo.
Hahn destacou-se na abertura da

temporada de espetáculos do Teatro
Municipal de São Paulo emjulho, quando
desempenhou um dos papéis da ópera "A
Força do destino", de Verdi.

Haverá também apresentações da Cia.
de Dança Patrícia Dalchau e do Ballet
Jovem da Casa da Cultura.

Será aberta, ainda, a exposição de obras
de artistas plásticos do município, que
conquistou espaço nacional e mundial no
campo das artes, através dos con-
sagrados joinvilenses Juarez Machado,
Fritz Alt, Mário Avancini, Antônio Mir e
Luís H. Schuank.

Dia 13, às 14 horas - Sessão especial, por proposição dos deputados da região Sul, para tratar de assuntos relacionados a duplicação do trecho
sul da BR-lOl.
Local: Cine São José - Criciúma

Dia13, às 15 horas - Sessão solene em homenagem à Dra. Zilda Arns Neumann, coordenadora nacional da Pastoral da Criança.
Local: Plenário

Dia13, às 18 horas - Sessão solene em comemoração ao centenário do Colégio Santa Rosa de Lima, de Lages, e mostra alusiva à passagem dos
cem anos.
Local: Plenário

Dia 14, às 19h30min. - Retratos de Santa Catarina - Joinville
Local: Hall da Alesc

Dia 15, às 9 horas - Audiência pública para debater "Energia é um bem público", com a presença de sindicalistas e de Luiz Pinguelli Rosa,
especialista em política energética da UFRJ.
Local: Plenarinho

Dia 15, às 9h30min. - Audiência pública da Comissão de Saúde para discutir "Amianto: mitos e verdades". Convidados secretário da Saúde
e Meio Ambiente e representante do Sindicato dos Funcionários das Indústrias de Amianto.
Local: Plenário


